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扫码留言

帮办说事、帮办调查、

帮办答疑……生活中有什

么麻烦事、烦心事，欢迎大

家线上、线下光临造访。

由燕赵都市报、河北新闻

网《阳光理政》联合打造的

“阳光帮办”将为您提供生

活中所需的各种帮助。
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帮你问

■石家庄市一药三生活区居民：我们顶楼12户居民家里漏水严重，持续多年，并且造成严重安全隐患，一直

没有得到根本解决。
记者
调查

1、网友诉求：
石家庄建国路友谊大街交

口广场护栏摆放范围太大，影响

行人、非机动车通行。对面的汇

华广场原停车场面积缩小，还有

几个大石球在非机动车通道上，

存在安全隐患。

石家庄市桥西区城市管理局通
过《阳光理政》平台回复：

我局立即责令辖区办事处

派综合执法队去建国路友谊大

街交口西南角的停车场勘察。

此地隔离石墩和护栏确实影响

居民通行，执法队员已经责令

该停车场立即整改，隔离墩已

经清理完毕，由于地面刚维修

完，为了保护地面临时设置了

护栏。

2、网友诉求：

邢台开发区国际新城小区

物业未听取业主意见将小区供

暖方式交给第三方，我们希望能

接通集中供暖。

邢台市开发区管委会通过《阳光
理政》平台回复：

为保障国际新城小区冬季

供暖工作，经多方协调，目前协调

河北卓牛地热能有限公司独自出

资约1100万元，保障其15年供热

自主经营权，在小区及周围打40

眼大孔径地源热泵井进行供热，

不需业主承担任何改造费用。为

保障国际新城冬季正常供暖工

作，目前正加紧开展改造工作。

（河北新闻网《阳光理政》）

“我们楼顶2010年进行了平改坡改造，

后来楼顶的水泥墩逐渐风化剥落，导致我们

顶楼12户居民家里漏水严重，持续多年，并

且造成严重安全隐患，我们找过相关部门多

次，但问题一直没有得到根本解决。”近日，

石家庄市一药三生活区（即石药三生活区）1

号楼居民向燕赵都市报阳光帮办热线反映

了他们的苦恼，希望记者能帮他们呼吁解决

面临的难题。

反映：
12户顶楼房子漏雨多年

“我们这栋楼是1999年交房的，算起来

也并不是很老的房子，但漏雨的问题已经困

扰我们多年。”说起自己的遭遇，石药三生活

区1号楼4单元的顶楼居民张女士满面愁容。

张女士告诉记者，自己住的这栋楼建筑

质量本来是不错的，“开始住的那些年冬暖夏

凉，没想到后来变成这样。2010年，我们1号

楼的楼顶进行了平改坡改造，四年后，我家房

子就开始漏雨。”张女士说，相比其他顶楼邻

居，她家算漏得比较晚的。“其实从平改坡之

后很快就陆续有邻居家里漏雨，这么多年来，

整栋楼的12户顶楼居民家里全都漏雨。”

张女士说，这些年，除了修过一次防水

那年没漏外，其余时间年年漏，尤其是今年，

几乎是逢雨必漏。

现场：
客厅卧室阳台全都漏雨

9月22日，记者跟随张女士来到4单元

的顶楼，在楼道里就发现房顶有两大片黑乎

乎的漏水的痕迹，好几处墙皮已经脱落。在

张女士家的客厅里，沙发从墙根挪开，上面

盖着塑料布，沙发的靠背上放着一个接雨的

小盆，沙发和墙之间也有一个盆，连墙角的

空调上也放了一个小盆接漏下来的雨。抬

头看去，屋顶多处漏水痕迹清晰可见，有的

地方发黑，有的地方已经爆皮。卧室里，衣

柜上面的屋顶也有大块的漏雨痕迹，为了避

开漏雨的地方，张女士把床都挪了位置。阳

台上，靠东侧的一处房顶还在滴水。

“雨下得大时都不敢开灯，怕连电。连

睡觉都得听着接雨的盆是不是满了，满了就

得起来倒水。”张女士说。

居民马女士家住在2单元的顶楼，打开

门进屋就闻到一股霉味。马女士说，她中秋

节回老家了，回来以后一看家里已经漏雨漏

得一塌糊涂。客厅的挂式空调周围和下面

的墙上全是雨流下来的痕迹，厨房的空盒子

里全是水，连油烟机上接油烟的小碗里都是

水。记者在马女士家看到，仅客厅的屋顶就

有大小五处漏雨的痕迹。马女士说，跟邻居

比，她家算漏雨程度比较轻的，“我的邻居家

里漏雨漏得都没法做饭了。”

张女士和马女士告诉记者，因为多年漏

雨，原来的老住户好几户都把房子卖了，还

有的租了出去。

探因：
水泥墩风化、钢筋裸露

多年漏雨，石药三生活区1号楼的顶楼

居民们也想了各种办法，找办事处、自己修

……张女士说，“大家都找施工队做了防水，

但仍然漏，我家做完隔了一年就漏了，1单元

的三户邻居做了防水，可当年又漏了。”马女

士告诉记者，她家 2019 年也花了 3000 多元

做了一次防水，2020年确实没漏，但今年又

漏了。

为了解决漏雨的问题，居民们爬上楼顶

找原因。经过勘察，居民们认为，漏雨是楼

顶支撑坡顶铁架子的水泥墩风化剥落所

致。张女士说，“平改坡之前没有这个水泥

墩。这些年绝大部分水泥墩都“酥”了，雨水

顺着墩往下流，流到居民家里。”

记者在1号楼楼顶看到，楼顶四周有彩

钢瓦建成的坡顶，但与大多数平改坡居民楼

不同的是，这栋楼坡顶中间部分没有房顶，

是敞口的。支撑彩钢瓦的铁架子由建在房

顶的水泥墩固定，这些水泥墩中绝大部分的

防水层已经脱落，裸露出混凝土和钢筋，这

些混凝土也有不同程度脱落，严重者甚至已

经呈现钢筋的“镂空”状态，裸露出的钢筋和

上面的铁支架都已经锈蚀。张女士蹲下来

用手一拨，便有混凝土渣簌簌落下。

呼声：
恢复平改坡初始样子

张女士说，这几年，他们每年往办事处

反映，中间也找过桥西区城管局，但都没有

彻底解决问题。除了漏雨之外，石药三生活

区 1 号楼的居民们还担心风化剥落的水泥

墩造成其他危险。“那些水泥墩损坏，肯定会

影响铁支架的稳固性，哪天刮场大风坡顶可

能就倒了，那不得把楼砸坏了啊。”张女士担

忧地说。

2021年初，石药三生活区1号楼被纳入

石家庄城市景观整治提升工程。4月份，施

工队准备进场施工。居民们认为这下盼来

了希望。

记者在一份由石药三生活区1号楼6楼

12户居民签名的“关于石药三生活区1号楼

楼顶施工的业主的呼声”中看到这样的文字

内容：“楼顶改造致使每户屋顶裂纹加大，上

面的支架墩和楼顶不是一体，经过十年都酥

了，不足以使支架牢固，且当年的‘平改坡’

已没有实际用途，（顶楼居民）冬天冷夏天热

还漏雨……我们顶层住户一致要求把架子

拆除，恢复平改坡初始样子，把房顶重新找

平、做防水、恢复隔热层，彻底解决这一多年

遗留问题。”

困惑：
楼顶隐患到底谁来解决？

“我们把居民们的要求跟施工队的负责

人沟通，施工队到楼顶查看后，石家庄市城

市景观整治提升指挥部办公室给桥西区政

府发了个通知，让桥西区政府先解决楼顶安

全隐患。可是不知什么原因，这个事情又搁

置了下来。”张女士说。

记者看到，在这份石家庄市城市景观整

治提升指挥部办公室发给桥西区政府的书

面通知中，有如下内容：“经了解，该建筑坡

屋顶为‘三年大变样’期间由你区自行组织

加装。经专业技术人员现场查看，该坡屋顶

为敞开式结构，瓦片完好但架体锈蚀严重，

部分承重脚柱混凝土风化严重并剥落，钢筋

裸露在外，且柱体四周未配备箍筋，存在极

大安全隐患。建议你区立即组织专业队伍

对现场进行踏勘并提出解决方案，尽快消除

破损坡屋顶安全隐患。“

记者也就此采访了石家庄市城市景观

整治提升指挥部办公室的工作人员龚晓

军。“景观提升整治主要是楼体外立面的整

治，包括刷墙、做防水等，但现在石药三生活

区1号楼的楼顶存在结构安全问题，需要先

把安全隐患排除再做这些工作，而且这种安

全隐患必须经过结构设计人员拿出解决方

案才能真正解决。”龚晓军说，这栋楼的平改

坡工程当年是由所属办事处组织招标施工

的，按照国家有关规定，谁施工谁要对工程

负责，尤其这种结构工程要终身保修。为此

他们给桥西区政府发了通知。然而，已经过

去了5个月的时间，他们并没有接到桥西区

的书面回复。

就此问题，记者也采访了石家庄市桥西

区友谊街道办事处的副主任龚建会。据龚

建会介绍，平改坡的质保期是 5 年，之前雨

季来临之前他们都会让专业人员去勘验维

修，质保金也都花在了这上面。“平改坡属

于国有资产，要想拆除得报市财政局审

批。因为涉及到国有资产，即使拆也不可

能只拆这一栋楼，办事处协调能力确实有

限，而且如果真拆除的话，费用也会比较

高，我们财力也有限。”龚建会说，石药三生

活区共有5栋楼，本来都已经纳入老旧小区

改造，但因为 1 号楼临着裕华路，被市城管

委纳入了景观工程提升计划。对于石家庄

市城市景观整治提升指挥部办公室发给桥

西区的书面通知，龚建会表示他们没收到

这个通知。“他们（城市景观整治提升指挥

部办公室）是施工主体，如果居民提出拆

除，也应该是他们来解决。”

记者又致电石家庄市桥西区政府办公

室，一位工作人员表示，他会查一下办公室

有没有这个文件，办事处和住建局是否研究

过这件事，有没有这方面的议程规划。

石药三生活区 1 号楼楼顶的安全隐患

到底何时才能排除？顶楼居民的漏雨问题

啥时能彻底解决？我们拭目以待。

闹心！房子漏雨多年修不成
石家庄这栋楼12户顶层居民苦不堪言

燕都融媒体记者 卢伟丽 张培培 文/图

◀水泥墩的混凝土严重风化剥落

▲张女士家里的房顶墙皮已经多处脱落


